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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Bestimmung des Einflusses einer Röhrenstrom-Modulation während des CT-Scans auf Organdosen und effektive Dosis in Abhängigkeit von der Patientenkonstitution. Abschätzung der Genauigkeit von Berechnungen der effektiven Dosis auf Grundlage summarischer Parameter (effektive mAs, Dosis-Längen-Produkt [DLP]) im Vergleich zur Berücksichtigung schichtspezifischer Röhrenströme. Material und Methoden: An 806 Patienten mit meist malignen Erkrankungen wurde die Region von der Schädelbasis bis zum proximalen Oberschenkel untersucht. Die effektive Dosis wurde mithilfe schichtspezifischer und über Regionen gemittelter Konversionsfaktoren berechnet. Ergebnisse: Die Dosisoptimierung mittels variablen Röhrenstroms führte zu einer Verringerung der Gonadendosis für BMI ≤ 20 … 21 kg/m2 und der effektiven Dosis für BMI ≤ 26 kg/m2. Wenn das DLP zur Berechnung der effektiven Dosis herangezogen wurde, lagen die Ergebnisse für 90 % der Patienten innerhalb eines ± 20 %-Intervalls der mithilfe schichtspezifischer Röhrenströme berechneten Dosiswerte. Schlussfolgerung: Für die betrachtete Scan-Region wurde durch die Variation des Röhrenstroms während CT-Scans bereits ab BMI unterhalb des Durchschnittswertes für Deutschland im Mittel eine Dosiserhöhung beobachtet. Die Berechnung der effektiven Dosis auf Grundlage summarischer protokollierter Werte wie DLP oder effektiver mAs führte zu hinreichend genauen Ergebnissen.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Determination of the influence of tube currents varying during a CT scan on organ doses and on the effective dose as a function of patient constitution. Evaluation of the accuracy of effective dose calculations based on summarizing parameters (effective mAs, dose length product [DLP]) compared to calculations based on slice-specific tube currents. Materials and Methods: Investigation of the CT datasets of 806 patients acquired from the skull base to the proximal thigh with respect to the body mass index (BMI). The effective dose was calculated by means of slice-specific as well as region-specific conversion factors. Results: Dose optimization by means of variable tube current resulted in a reduction of the gonad dose in patients with BMI ≤ 20 … 21 kg/m2 and of the effective dose in patients with BMI ≤ 26 kg/m2. Effective dose values calculated with the DLP for 90 % of the patients are within an interval of ± 20 % of the values calculated using slice-specific tube currents. Conclusion: If tube current optimization during the CT scan was applied, for the scan region under investigation, at a BMI already below the German mean value, an increased effective dose was observed. Calculations of the effective dose on the basis of summarizing values such as DLP or effective mAs are of sufficient accuracy.
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